

Crece delito: 26,9 kilómetros de cable fueron robados en la región en 2025

Luz. CGE pide reforzar medidas y penas por este ilícito. Vecinos critican demora en la reposición.



UN TOTAL DE 61 EPISODIOS DE ROBO DE CABLES, QUE SIGNIFICARON LA SUSTRACCIÓN DE 26.964 METROS DE CONDUCTOR HUBO EL 2025 EN LA REGIÓN.

Constanza Caldera Pfeiffer
 cronica@mercurioantofagasta.cl

Los cortes de luz producto de los reiterados robos de cable, se han transformado en un verdadero de dolor de cabeza para cientos de vecinos de Antofagasta. Algo que se vuelve más complejo cuando se trabaja desde el hogar, dado los tiempos de reposición que esto conlleva.

Una situación que vive en forma permanente Marcela Lagos, quien reside en el sector norte de la ciudad.

“En mi familia algunos trabajan desde la casa, entonces al producirse estos cortes no programados tan extensos, es como de alguna manera perder un poco la jornada laboral. Tener que buscar la posibilidad de moverse, acá si deja de funcionar la luz, automáticamente también hay problemas de conexión de la red, entonces es como quedar completamente aislados”, señala.

Lagos agrega que los cor-

tes de luz son muy extensos, y que en el último de ellos, se interrumpió el suministro al mediodía regresando a las 18:00 horas. Por su parte, cree que la empresa debiera implementar una estrategia de resguardo efectivo de estas fuentes de energía, de tal forma de evitar el robo de cables.

Sobre el tema, el presidente de la junta de vecinos Villa Alemania, Danilo Ortiz señala que en su población los cortes de suministro eléctrico son frecuentes y reiterados, siendo algunos programados.

“Pero aún así esta situación ocurre de manera constante, afectando a los vecinos en su vida diaria, el funcionamiento de electrodomésticos y la seguridad del sector. Como cliente y dirigente, he realizado los reclamos correspondientes, para que los cortes sean atendidos con urgencia”, declaró.

ROBO DE CABLES

Se trata de un delito que ha ido en aumento, de acuerdo a

“Es necesario que las autoridades refuerzen medidas y las penas ante un delito que ha cambiado su comportamiento”.

Víctor Balbontín
 Director de Operaciones de CGE

lo informado desde CGE. Dado que entre enero y diciembre de 2025, se registraron 1.426 eventos de robo de cable a lo largo de su zona de concepción, tanto en redes de distribución como de transmisión, contabilizando 420 kilómetros (420.922 metros) de conductor eléctrico sustraído de sus instalaciones de distribución y transmisión, afectando a 265.487 clientes de la compañía en el país.

Estas cifras muestran un récord en cantidad de delitos, duplicando los ocurridos en 2024 (774 eventos y 225 kilómetros de cable robado), tanto en eventos como en cantidad de cobre robado.

Por su parte, en la Región de Antofagasta se registró un total de 61 episodios de robo de cables, que significaron la sustracción de 26.964 metros de conductor, afectando a 15.755 clientes y generando un costo total superior a los \$562 millones. Del total regional, la comuna de Antofagasta concentró la mayor cantidad de casos, con 47 hechos, 19.179 metros de cable robado y más de 12 mil clientes afectados,

mientras que Calama (12 episodios) y Sierra Gorda (2 episodios) también registraron impactos relevantes, destacando esta última por el alto costo asociado a los delitos, de 7.100 metros de conductor de cobre sustraído con un gasto de \$352.264.239.

DATOS DE LA CGE

El director de Operaciones de CGE, Víctor Balbontín señaló que lamentablemente, el 2025 se marcó un nuevo récord en este tipo de delitos, lo que es muy preocupante.

“Creemos que es necesa-

rio que las autoridades refuerzen medidas y las penas ante un delito que ha cambiado su comportamiento. Nosotros como compañía realizamos las denuncias respectivas, pero es necesario perseguir y desarticular a estas bandas, ya que su accionar afecta directamente a miles de familias a lo largo del país”, enfatizó.

Respecto de los tiempos de demora en la reposición del suministro desde CGE indicaron que, “en muchos casos, no se trata únicamente del robo de cables conductores de electricidad, sino de afectaciones de mayor envergadura, como la caída de postes, destrucción de estructuras y la interrupción de tramos completos de la red de distribución”.

DIPUTADOS

Sobre el tema, la diputada Yovana Ahumada (PSC) observa que son varios los aspectos involucrados con el robo de cables. Primero, que se trata de bandas de crimen organizado, dado que existe un mercado

negro interno y externo, que provoca que esto sea rentable, y la gente se arriesgue.

“Nosotros discutimos varios proyectos que buscaban aumentar las penas, pero yo creo que si no se ve con la debida urgencia, los proyectos no avanzan. No tuvimos urgencia para avanzar con este tipo de proyectos que busca colocarle una tipificación, o sea, un delito específico al robo de cables.”, comentó.

Por su parte, el diputado Sebastián Videla (Indep.-PL) indicó que el robo de cables, ya no es un hecho aislado, sino que es un delito organizado que afecta directamente a miles de vecinos.

“No puede ser que en la Región de Antofagasta se roben casi 27 kilómetros de cable, y que la reposición del servicio demore horas. Se requieren penas más duras, mayor fiscalización y una respuesta mucho más rápida de las empresas, porque la gente no puede seguir pagando las consecuencias”, indicó. CG